

Una manera de hacer Europa

Un minuto para la Igualdad

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 14 de noviembre de 2019

Las mujeres en la lucha contra el cambio climático

Incorporar la perspectiva de género al cambio climático es un factor necesario ya que las mujeres se ven afectadas por sus consecuencias de una manera específica: en su salud y seguridad, sufren en mayor porcentaje la pobreza energética, tienen una percepción diferente de las cuestiones medioambientales y, sin embargo, todavía están escasamente representadas en los órganos de toma de decisión en la lucha contra el cambio climático



El pasado día 5 de noviembre se presentó en Pamplona / Iruña la Red de Mujeres Activas por el Clima- Emakumeokli, en el marco de un foro organizado por el Dpto. de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, en el que han participado alrededor de 80 personas, representantes del tejido asociativo, principalmente mujeres.

El objetivo de la Red es incorporar la perspectiva de género en las políticas dirigidas a abordar la crisis climática. La Red surgió en el encuentro sobre "Mujeres y Cambio Climático" de octubre de 2018, donde mujeres activistas en política y responsables en la gestión pública de diversas comunidades autónomas elaboraron la Declaración "Activas por el clima", con compromisos concretos, y que ha sido ya refrendada por más de 200 organizaciones, colectivos y particulares que al firmarla se comprometen a realizar acciones de lucha y adaptación al cambio climático con perspectiva de género. A través de la Red Mujeres Activas por el Clima pone la mirada de género para poner en valor el papel de las mujeres y sus capacidades en la lucha y adaptación al cambio climático, adquirir conocimientos y sensibilización sobre el cambio climático y sus riesgos, propiciar sinergias entre mujeres y colectivos para el trabajo conjunto en este campo, impulsar la formación y los hábitos sostenibles; y finalmente, difundir experiencias exitosas.

La Red ha establecido contactos nacionales e internacionales que marcarán los pasos a seguir, específicamente con la red internacional Regions4 y la Prefectura de Azuay en Ecuador, y está prevista la alineación con el programa Woman4Climate de la alianza mundial Ciudades40, impulsando un proyecto conjunto que potencie el papel de las mujeres en entornos más sostenibles, apoyando iniciativas concretas de mujeres que trabajan en economía verde. Esto sitúa a la Red Activas por el Clima como una herramienta para estimular la transición hacia la sostenibilidad potenciando en ella la voz y el papel de las mujeres, y estructurará su trabajo en tres grupos de acción concretados en instituciones, organizaciones-empresas y ciudadanía.

Además de ésta, se están llevando a cabo otras iniciativas como la expedición de mujeres a la Antártida, Homeward Bound 04 (HB04) que con 100 investigadoras de 34 países este año celebra su cuarta edición. En esta ocasión participan 7 científicas españolas de diferentes disciplinas, que se sumarán a la expedición de este año: Blanca Bernal, es doctora en biogeoquímica de ecosistemas y recursos naturales; Anna Cabré, física, es doctora en Cosmología e investigadora de la Universidad de Pennsylvania (Estados Unidos); Laura Fernández es consultora en sostenibilidad e innovación social; Laura García Ibáñez, doctora en Inmunología; Marga Gual Soler, doctora en biología y experta en diplomacia científica; Patricia Menéndez, doctora en matemáticas y estadística y profesora en la Universidad de Monash en Melbourne (Australia), y Cristina Otano, especialista en gestión de riesgos y desastres.

Las expedicionarias españolas cuentan con el apoyo institucional del Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades de la Secretaría de Estado de Igualdad del Gobierno de España (IMIO).

Para consultar más información pulse en el siguiente enlace:

<https://www.navarra.es/es/noticias/2019/11/05/presentada-la-red-de-mujeres-activas-por-el-clima-emakumeokli?redirect=%2Fes%2Fsala%2520de%2520prensa>